
Protokoll Forumssitzung vom  8.11.2023 (Hotel Merkator, Itzehoe) 

TeilnehmerInnen: Angelika Maib, Sylvia Schott-Ottemeyer, Achim Kreutzer, Alexandra 
Mohr, Ulla Kamps-Blass, Anke Neubert, Regina Henschen, Natalie Schütt, Karin Gebauer, 
Tobias Ley, Maria Lohmann, Anna Spönemann, Birte Kahlke, Lisa Garms, Vlada 
Saramonowa, Katja Apel, Cornelia Ihle, Nils Lang-Keller, Christoph Braukhaus, Kerstin 
Runge 
 
Als Gäste: Dr. med. Dirk Naumann, Chefarzt ZPM, Bereich für Kinder und Jugendliche und 
eine Psychologin der neuen Institutsambulanz für KJP (Namen weiß ich nicht mehr) 
 
1. Begrüßung der Mitglieder, Vorstellungsrunde und Tagesordnungspunkte   

2. Vorstellung der neuen PIA der KJP in Itzehoe 

In Itzehoe gibt es seit 11 Jahren die Tagesklinik im KJP-Bereich, Planungen zu einem 
stationären Bereich laufen, wird frühestens in 2 Jahren realisiert 

Seit Mai 2023 neu ist die Institutsambulanz am Lornsenplatz mit 1 Ärztin und 2 
Psychologinnen, seit Juli 2023 gibt es ein Hometreatment-Angebot, derzeit sind es 1,5-3 
Monate Wartezeit (bei länger werdender Wartezeit soll es eine Begrenzung geben, dann 
werden nur noch junge Menschen bis 18 J. und aus dem Kreis Steinburg angenommen 
werden. 
Die Ambulanz bei den Störpiraten gibt es nicht mehr. 

Es gibt ein Anmeldeformular für die Niedergelassenen (s. Anhang), ohne Anmeldung 
müssten sich Interessierte bei der PIA melden, in der PIA wird dann über Tagesklinik oder 
Hometreatment entschieden. (Indikation für Tagesklinik eher wenn es um die Interaktion mit 
Gleichaltrigen geht, Hometreatment eher familienorientiert, beide Angebote dauern ca. 3 
Monate, haben ein Anfang und ein Ende) Plätze: 13 bei den Störpiraten, 8 Familien im 
Hometreatment. 

Beschreibung Hometreatment: es gibt wöchentliche Termine und Bezugstermine durch eine 
Pflegekraft (kann z.B. auch mit in die Schule gehen) und im wöchentlichen Wechsel 
Familiengespräche und Mulifamilientherapie 

Ambulante Psychotherapie und Hometreatment / Tagesklinik schließen sich aus, es gibt für 
den Wechsel aber keine Quartalsgrenze. 

Das MVZ / SPZ gibt es weiterhin: NICHT in die PIA sondern ins SPZ verwiesen werden 
sollte eine „einfache ADHS“ ohne Komorbiditäten, Teilleistungsstörungen, 35a-
Begutachtungen, hier allerdings eine Wartezeit von ca 1,5 Jahren. 

Die PIA sammelt damit gerade noch Erfahrungen, freut sich auch über 
Rückmeldungen, auch zum Formular und zum Anmeldeprozedere. 
 

3. Diskussion um die Homepage des Forums 

Cornelia Ihle stößt eine Diskussion an, ob wir die Homepage des Forum Steinburgs 
umgestalten lassen wollen und in diesem Rahmen z.B. auch die Telefonsprechzeiten der 
Mitglieder in die Therapeutenliste eintragen.  



Ulla Kamps-Blass ergänzt im Rahmen der Diskussion, dass Herr Wolter bereits in Rente ist 
und es unklar ist, wie lange er die aktuelle Homepage noch betreut (bietet an, das nochmal 
mit ihm zu besprechen, damit wir eine zeitliche Perspektive haben, ab wann wir uns eine 
neue Lösung überlegen müssten). 

Es gibt eine rege Diskussion darüber, ob eine Veränderung überhaupt nötig ist, dass diese 
evtl. einiges an Geld kostet und ob wir diese Investition tätigen wollen an deren Ende steht, 
dass wir folgende Fragen erst einmal klären und dann erneut diskutieren / entscheiden: 

 Angebote einholen: wer kann eine solche Homepage erstellen und wie viel würde das 
kosten (auch die Pflege der Homepage)? 

 Es gäbe die Möglichkeit, die Homepage selbst zu gestalten (z.B. über jimdo), dann 
gäbe es aber evtl. keinen internen Bereich. 

Daraus ergeben sich die Fragen: 

 Was soll eine solche Homepage für uns können? Was brauchen wir nicht? 
 Können wir die Funktionen des internen Bereichs auch anders lösen (derzeit: Ablage 

der Forumsprotokolle, Folien der Weiterbildungen, interne TherapeutInnenliste mit 
mehr Kontaktinformationen)? 

 Wenn wir die Homepage selbst neu gestalten, sollte sich dann hierzu eine 
Arbeitsgruppe bilden und wer möchte daran teilnehmen? 

 Wie viel Überschuss haben wir derzeit in der Kasse und welchen Betrag wollen wir 
für das Erstellen und die Pflege einer neuen Homepage aufwenden? 

Aus der Diskussion ergeben sich noch weitere Aspekte 

 Es wird entschieden, dass der Vorstand entscheiden darf, dass KollegInnen, deren 
Niederlassung im Kreis Steinburg nicht mehr besteht, von der TherapeutInnenliste 
runter genommen werden; der Vorstand informiert dann diesbezüglich Herrn Wolter 

 Karin Gebauer weist auf die neue Internetseite 116117.de hin, unter der eine 
TherapeutInnensuche aller Niedergelassenen in einem bestimmten Umkreis erfolgen 
kann 
(Anmerkung Protokollantin: ich habe mir die Suchfunktion angeschaut, sie ist sehr 
komfortabel; allerdings haben bei mir die angegebenen Zeiten überhaupt nicht 
gestimmt – stammten noch aus dem Jahr 2020 – was ich der Seite und auch der 
KVSH schon rückgemeldet habe;  
es könnte sinnvoll sein, wenn jede/r seinen Eintrag dort einmal überprüft, ob die 
Daten stimmen). 
 

4. Zusatzbezeichnung Sozialmedizin 

Cornelia Ihle weist auf die neue Weiterbildungsordnung und die Zusatzbezeichnung 
Sozialmedizin hin und berichtet über eine Online-Veranstaltung der PTK Bayern hierzu.  
Es gibt noch bis März 2024 eine Möglichkeit diese in der Übergangsregelung zu beantragen. 

Angesichts des Umfangs der Anforderungen für die Weiterbildung scheint diese aus ihrer 
Sicht nur im Rahmen der klinischen Ausbildung für junge Kolleginnen in Ausbildung, die z.B. 
in Reha-Kliniken arbeiten, interessant, im ambulanten Rahmen sind die Ausbildungs- und 



Prüfungsmodalitäten zu aufwendig – zumal noch gar nicht klar ist, welche Befugnisse (und 
Verdienstmöglichkeiten wie z.B. das Erstellen von Gutachten) mit dieser neuen 
Zusatzqualifikation verbunden sein werden. 
 

5. Fortbildung 

Christoph Braukhaus berichtet zu den Fortbildungen: 

Bei den öffentlichen Fortbildungen laufen wir derzeit ins Defizit, da wir nur ca. 5 externe pro 
Fortbildung haben (und das trotz großem Verteiler und Ankündigungen auf mehreren 
Plattformen wie Nordlicht, PKSH, etc.). Daraus ergeben sich folgende Beschlüsse: 

 Es wird entschieden, dass es erstmal auch weiterhin externe Fortbildungen geben 
soll – andere Themen und Referenten abwarten 

 Der Unkostenbeitrag der Forumsmitglieder soll auf 20 € erhöht werden. 
 Der Verteiler soll nochmal überprüft werden:  

o Spezielle Einladung an die PIAs im Klinikum Itzehoe 
o Evtl. Ausbildungsinstitute in den Verteiler aufnehmen  
o wenn jemand auf den Verteiler möchte, müssten diese eine Mail an Christoph 

Braukhaus schreiben – wir können selbst niemand ohne dessen / deren 
Zustimmung in den Verteiler aufnehmen 

Planungen zu Fortbildungen für das Jahr 2024 

 Bitte um weitere Referentenvorschläge 
 Fortbildungen zu ICD11 und ICF wären von Interesse: kennt jemand mögliche 

ReferentInnen? 
 

 Es soll wieder ein Sommerfest geben, evtl. auf dem Zottelhof bei Schenefeld 
 

 24.1.2024 16.00-20.00 Uhr: Ernährungsberatung  

6. Termine Forumstreffen 

24.1.2024 14.30 – 16.00 Uhr (vor der Fortbildung) in der Lindenstraße 

23.4.2024 19 Uhr: Praxis Victoriastraße 15 

 

Und last but not least:  

Katja Apel hat die Ausbildung zur Moderatorin für Qualitätszirkel übernommen und 
kann sich damit jetzt mit Silvia abwechseln / ergänzen 
 

FORUM LOGIN:    Username: Forum Passwort: !F060556?  

Bitte beachten: Es gibt keinen Logout, man schließt einfach das Browser-Fenster. 

Protokoll: Cornelia Ihle 


